

Nuestra Universidad, una de las que más avanzó en los indicadores de esta medición

## La Sabana, destacada en el QS University Rankings Latin America 2015

El reconocido *Ranking QS (Quacquarelli Symonds)*, dio a conocer sus resultados 2015. Este *ranking* es una de las mediciones internacionales más reconocidas y utilizadas para comparar instituciones de educación superior a nivel global. El *ranking QS* mide, entre otros la reputación académica, el impacto de la investigación, el impacto web y la calificación que otorgan los empleadores a las universidades. En los resultados correspondientes a 2015, la Universidad de La Sabana mejoró en un puesto a nivel nacional, pasando del 7 al 6 (de 52 instituciones que entran en la medición), se ubica como la cuarta mejor universidad privada del país. Adicionalmente, ganó 13 puestos a nivel latinoamericano, pasando del puesto 67 al 54.

Es de resaltar la importante posición que sigue ocupando la Universidad en el indicador de reputación frente a los empleadores con una valoración de 95,9 sobre 100 (el año pasado fue de 94,6) que la ubica en el puesto 4 (antes 5) en Colombia y 18 (antes 20) en Latinoamérica, respecto a dicho indicador. También es de señalar que nuestra Universidad incrementó la puntuación en 6 de los 7 indicadores evaluados en el *ranking*, convirtiéndose en una de las universidades colombianas que más avanzó en los indicadores de esta medición.



Por la producción y difusión del conocimiento

## Colciencias clasifica a grupos de investigación de la Universidad de La Sabana

Los resultados finales de la convocatoria 693 de 2014, que busca identificar las capacidades en ciencia, tecnología e innovación en el país, a través de la medición de los grupos de investigación, arrojó como resultado para la Universidad de La Sabana un total de 49 grupos reconocidos. Tres de estos grupos en la categoría A1 (Grupo en Investigación en Sistemas Logísticos, Grupo en Investigación en Procesos Agroindustriales y *Operations and Supply Chain Management*),

tres en A (Centro de Investigación Biomédica Universidad de La Sabana – CIBUS, Genética Humana y KHEIRON Bioética Unisabana), 20 en B, 18 en C, dos en D y tres reconocidos.



Continúa en pág. 3

Finalizó la Feria Empresarial Sabana 2015-1

## Premiados los mejores proyectos empresariales

La Feria Empresarial Sabana 2015-1, organizada por la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas y el Área de Innovación y Emprendimiento, reunió 25 proyectos empresariales de los estudiantes de los programas de Administración de Empresas, Administración de Negocios Internacionales, Administración & Servicio, e Ingeniería Química.

La ceremonia de premiación contó con la presencia de varios empresarios: Diego Cuadros, director y cofundador de Pillow, empresa de formación y consultoría en creatividad, innovación y emprendimiento; Laura Vélez, directora ejecutiva de Sistema B, y Nicolás Rodríguez, fundador y director de Indiva Design. Todos ellos enfatizaron en la creación de empresa en el país y cómo sus experiencias han sido un ejemplo para creer en la innovación y el emprendimiento.

Luego, se llevó a cabo la premiación a los mejores proyectos de la Feria Empresarial Sabana 2015-1, donde se destacaron los estímulos académicos, asesorías y *coaching* para los proyectos por parte del Área de Emprendimiento e Innovación y se concedieron premios en efectivo.

Los proyectos ganadores fueron los siguientes:

**Premio Eye tracker:** Investigación del Laboratorio de Neurociencias que midió los logotipos más impactantes de la Feria. El ganador fue el *Proyecto Calidus*.

**Gran ganador de la Feria:** *Proyecto Calidus*.

*Calidus* se desarrolla como un proyecto en el cual se unen las necesidades de los campesinos colombianos en el manejo sostenible de los residuos producidos, como consecuencia de las labores de cosecha y en el deseo de los consumidores uruguayos de obtener un mecanismo de calefacción que les represente un menor gasto de dinero

y que les brinde beneficios por encima de los productos competidores. Los premios otorgados fueron los siguientes: opción de grado en emprendimiento, \$2'000.000 en efectivo, becas del 50% para cada integrante para cursar un diplomado en Forum y una ancha de libros de Pearson.

- Primer puesto, *Enfoque Abierto: Yapp*
- Primer puesto, *Enfoque Internacional: Skyplay Entertainment*
- *People's Choice Award: Healthy Travel*

Este año, se contó con invitados especiales: Alimentos Tamaru, de la Facultad de Ingeniería Química, y el proyecto Gracachos, de la Universidad Pontificia Bolivariana (seccional Montería), que recibieron un reconocimiento especial. Así mismo, los estudiantes de Gastronomía que participaron durante los dos días en la Feria vendiendo sus productos fueron reconocidos por el director del programa, Álvaro Ibáñez. El esfuerzo y la dedicación de estos estudiantes permitieron contar con alimentos innovadores y deliciosos.



■ Ganadora de la Feria Empresarial Sabana 2015-1, Manuela Ibáñez, de Proyecto Calidus.

## Muy pronto tus ideas moverán al mundo

FACULTAD DE INGENIERÍA

Universidad de  
La Sabana

Otorgada por *Six Sigma Global Registry*

## La Sabana obtiene acreditación *Six Sigma*

Desde el año 2013 se inició la capacitación de 15 personas de las distintas áreas y unidades de la Universidad para asumir el reto de lograr la certificación internacional de nivel *Black Belt* y la acreditación institucional en *Six Sigma*, que fueron recibidas formalmente en manos del señor rector, Obdulio Velásquez Posada, el pasado jueves 14 de mayo en una ceremonia de entrega de placas, por parte de la Asociación Colombiana de *Six Sigma*

(Acossixsigma), y la entrega de la acreditación institucional en *Six Sigma*, por parte de *Six Sigma Global Registry*.

Esta acreditación posiciona a la Universidad de La Sabana en el ámbito de las grandes empresas que aplican esta metodología, como Motorola, General Electric, Amazon, entre otras, llegando a ser la única Universidad en el país acreditada con esta metodología.



■ De izq. a der., 1ra línea: Dr. Mauricio Rojas, vicerrector; Pilar Miranda, de Black Belt; Luis Fernando López, de Black Belt; Juan Carlos Posada, de Managing Partner Grupo SPI Acossigma, el doctor Obdulio Velásquez, rector de la Universidad de La Sabana; Eri Gedeoni Jorge, presidente de Acossixsigma, Alexander Rubiano, de Black Belt; Adriana Cortés, de Black Belt, y Diana Delgado, también de Black Belt. De Izq. a der., 2da línea: Manuel Domínguez, Luis Fernando Silva y Camilo Torres, todos ellos de Black Belt. También están Wilson Melgarejo, docente, y Juan Guillermo Ortiz, Carlos Aponte y Juan Carlos Camelo, los tres de Black Belt.

## Nuevos graduados de programas internacionales de articulación

La Dirección de Relaciones Internacionales felicita a los 13 estudiantes de la EICEA que recibieron su título de pregrado de La Sabana y pregrado o posgrado de universidades internacionales, en

virtud de los convenios de Doble Grado y Doble Titulación de la Universidad.

Los estudiantes realizaron su movilidad con las siguientes universidades:

Programa académico	País	Universidad	Número de estudiantes
Administración de Empresas	Alemania	Doble Grado - CALA Fachhochschule Munster	1
	Italia	Doble Titulación - Università Cattolica de Sacro Cuore	1
Administración & Servicio	Francia	Doble Titulación - ESC Rennes	1
Administración de Mercadeo y Logística Internacional	Francia	Doble Titulación - ESC Rennes	1
Administración de Negocios Internacionales	Italia	Doble Titulación - Università Cattolica del Sacro Cuore	6
	España	Doble Titulación - Foro Europeo - Escuela de Negocios de Navarra	1
	Francia	Doble Titulación - ESC Rennes	2

La Dirección de Relaciones Internacionales invita a los estudiantes interesados en realizar un intercambio, o iniciar programa de Doble Grado y Doble Titulación, a aplicar a la convocatoria 2016-1, la cual estará abierta desde el 3 de agosto de 2015.

Para más información, visitar la página web de la Universidad, o el siguiente QR, donde se puede encontrar la información completa sobre los convenios de movilidad.



■ Los 13 estudiantes de la EICEA que recibieron su título de pregrado.

Comunicaciones del Real Madrid, en manos de un graduado de La Sabana

## “Tengo que velar por el bienestar del club y sus jugadores”

El pasado primero de junio, Juan Camilo Andrade, graduado del programa de Comunicación Social y Periodismo, visitó la Universidad e hizo parte de la emisión especial de *EnKrré-tate*, el programa de radio de la Facultad de Comunicación, transmitido en directo desde el auditorio K1, con la asistencia de estudiantes, profesores y directivos.

Durante su estadía en el campus, Andrade fue recibido por la decana de la Facultad de Comunicación, Adriana Patricia Guzmán de Reyes, e invitado especial a un almuerzo ofrecido por Alumni Sabana, en cabeza de su directora, Norella Dueñas de Saretzki.

Juan Camilo Andrade actualmente se encuentra trabajando en uno de los clubes de fútbol más poderosos y reconocidos del mundo: el Real Madrid, adonde llegó luego de llevar a cabo sus prácticas profesionales en *CNN*, de cursar un máster en Periodismo Deportivo en la Universidad Rey Juan Carlos I, de Madrid, y de

trabajar en el canal oficial de ese equipo español, *Real Madrid TV*.

Desde el 2011, Andrade se encuentra liderando las comunicaciones internas y externas del primer equipo de ese club, en el que juegan James Rodríguez, Cristiano Ronaldo e Iker Casillas, sin mencionar por ahora a todas las estrellas del histórico cuadro merengue.

Andrade está encargado de la relación del club con la prensa y de la gestión de las comunicaciones: “Tengo que gestionar peticiones de entrevista, dirigir las ruedas de prensa de los jugadores, entrenadores y cuerpo técnico. Viajo constantemente con ellos para cuidar su imagen y las relaciones”, señala. También recalca la gran responsabilidad como periodista: “toca tener mucho cuidado. Cualquier noticia que sale del Real Madrid puede ser interpretada positiva o negativamente. Tengo que velar por el bienestar del club y sus jugadores”.

El pasado 24 de marzo, este graduado fue homenajeado y galardonado como



■ Ricardo Alfonso, Juan Camilo Andrade y Sebastián Silva, durante la transmisión en directo de UnisabanaRadio.



uno de los “100 colombianos más destacados en el exterior” durante el año 2014, según *Marca País*.

Andrade, quien se define como un colombiano orgulloso de su bandera, afirma que su trabajo es duro y requiere mucha

responsabilidad. “Lo bueno es que esto lo compensa el amor por la comunicación y el periodismo. Elegir la carrera y la universidad es una decisión fundamental. Y yo, sin duda, no me equivoqué”.

Cumpliendo con todas las disposiciones legales

## Consultorio Jurídico recibe recertificación de Icontec Internacional



■ Arturo Crispancho, director del Consultorio Jurídico de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas.

En febrero, el Consultorio Jurídico de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas recibió la recertificación en norma de Alta Calidad ICONTEC internacional - NTC 5906/12, aplicables a la prestación de este tipo de servicios jurídicos en la clase de actividades jurídicas y legales.

Los aspectos analizados durante la visita tuvieron un minucioso control de excelencia en la capacitación, procesos, documentación, infraestructura, segui-

miento y demás requisitos de la organización desarrollada, en respuesta a los parámetros de la norma. Durante la auditoria se verificó, además, la capacidad de la entidad para cumplir con las disposiciones legales aplicables: Ley 640 de 2001, el Decreto 1829 de 2013 y las Resoluciones 220 y 221 del 5 de mayo de 2014, entre otras.

Felicitemos a todo el equipo de trabajo y a su director, el Dr. Arturo Crispancho.

## En la Universidad, cerca de 400 estudiantes del programa "Ser pilo en Colombia sí paga"



■ Los estudiantes becados, durante su inducción.

El viernes 16 de enero, se llevó a cabo la jornada de inducción con cerca de 400 estudiantes que ingresaron a la Universidad de La Sabana, beneficiados con el programa "Ser pilo en Colombia sí paga", del Gobierno Nacional y el Ministerio de Educación, el cual otorga 10 mil becas a los jóvenes que obtengan los mejores resultados en las pruebas Saber 11 y que no tengan recursos suficientes para acceder a la educación superior.

La jornada de inducción estuvo coordinada por el equipo de la Dirección Central de Estudiantes y Financiación Universitaria, a la cual asistieron John Morales y Olga Lucía Gómez, asesores de la Presidencia para la territorial centro de Ictex, y Luz Andrea Rojas, asesora del Ministerio de Educación, quienes resolvieron inquietudes a los estudiantes y explicaron en detalle la ayuda del Gobierno.

Igualmente, los becarios asistieron al Taller de herramientas prácticas para la

vida universitaria, a cargo de los psicólogos educativos de la Dirección Central de Estudiantes, y a la conferencia de Finanzas Personales, dirigida por María Teresa Macías, docente del programa de Economía.

Mónica Venegas, psicóloga educativa de la Dirección Central de Estudiantes, aseguró que la Universidad se ha venido preparando y estará pendiente del proceso académico de estos nuevos alumnos. Para ello, se cuenta con las asesorías académicas, del programa de Tutoría para Becarios, y se abrirán espacios formativos para el éxito en su vida universitaria de acuerdo con las necesidades que vayan surgiendo.

La Dirección Central de Estudiantes da la bienvenida a los becarios del programa del Gobierno Nacional "Ser Pilo en Colombia sí paga", y les desea éxitos en su carrera universitaria.



## Investigación en La Sabana

Por la producción y difusión del conocimiento

## Colciencias clasifica a grupos de investigación de la Universidad de La Sabana

La Dirección General de Investigación felicita a los grupos de investigación clasificados, por su dedicación en los procesos investigativos, y los invita para que continúen esforzándose en la producción y difusión del conocimiento.

Para ampliar información, consulte: <http://bit.ly/gruposinvestigacion>

Resultados convocatoria: reconocimiento de grupos de investigación Colciencias 2014				Medición 2014	
Nº	Facultad	Grupos	Líder	Inscrito	Clasificados
1	EICEA	Operations and Supply Chain Management Research Group	Jairo Rafael Montoya Torres	SÍ	A1
2	Ingeniería	Grupo en Investigación en Procesos Agroindustriales	Ruth Yolanda Ruiz Pardo	SÍ	A1
3	Ingeniería	Grupo de Investigaciones en Sistemas Lógicos	Leonardo José González Rodríguez	SÍ	A1
4	Medicina	Centro de Investigación Biomédica Universidad de La Sabana (CIBUS)	Fernando Lizcano Losada	SÍ	A
5	Medicina	Genética Humana	Ignacio Briceño Balcázar	SÍ	A
6	Medicina	KHEIRON Bioética Unisabana	Pedro José Sarmiento Medina	SÍ	A
7	Comunicación	Grupo de Investigación en Periodismo (GIP)	Liliana María Gutiérrez Coba	SÍ	B
8	Comunicación	Observatorio de Medios	Manuel Ignacio Bernal	SÍ	B
9	Comunicación	Cultura Audiovisual	Sergio Roncallo	SÍ	B
10	CTA	Tecnologías para la Academia - Proventus - Unisabana	Cristina Henning	SÍ	B
11	EICEA	Innovación y estrategia	César Augusto Bernal Torres	SÍ	B
12	Enfermería y Rehabilitación	Cuidado de Enfermería - UniSabana	Beatriz Pérez Giraldo	SÍ	B
13	INALDE	Empresa Familiar	Gonzalo Eduardo Gómez Betancourt	SÍ	B
14	Ingeniería	Human Centered Design- HCD	Luis Mauricio Agudelo Otálora	SÍ	B
15	Ingeniería	Matemáticas Aplicadas	Edgar Yesid Mayorga Lancheros	SÍ	B
16	Instituto de La Familia	Familia y Sociedad	Victoria Eugenia Cabrera García	SÍ	B
17	Medicina	Espondiloartropatías Universidad de La Sabana	John Londoño Patiño	SÍ	B
18	Medicina	Enfermedades prevalentes de la infancia	María Consuelo Tarazona Cote	SÍ	B
19	Medicina	Medicina Familiar y Salud de la Población	Francisco Lamus Lemus	SÍ	B
20	Medicina	Patología Quirúrgica US	Alvaro Enrique Sanabria Quiroga	SÍ	B
21	Medicina	PROSEIM	Daniel Alfonso Botero Rosas	SÍ	B
22	Medicina	Dolor y Cuidados Paliativos	Marta Ximena León Delgado	SÍ	B
23	Medicina	Medicina del Adulto	Luis Fernando Giraldo Cadavid	SÍ	B
24	Psicología	Procesos Psicológicos y Contexto Social	Ángela María Trujillo	SÍ	B
25	Educación	Educación y Educadores	Ciro Parra Moreno	SÍ	B
26	Medicina	Investigación en Salud U. Sabana	Henry Oliveros	SÍ	B
27	Comunicación	Centro de Investigaciones de la Comunicación Corporativa Organizacional	Ángela Sofía Preciado Hoyos	SÍ	C
28	Filosofía	Grupo de Derecho, Ética e Historia de las Instituciones "Diego de Torres y Moyachoque, Cacique de Turmequé"	Hernán Alejandro Olano García	SÍ	C
29	Derecho	Derecho Privado Universidad de La Sabana	Juan Fernando Córdoba	SÍ	C
30	Derecho	Justicia, Ámbito Público y Derechos Humanos	Margarita Cardenas Poveda	SÍ	C
31	EICEA	Negocios, Economía y Finanzas	Catherine Pereira	SÍ	C
32	Enfermería y Rehabilitación	Movimientos Corporal Humano - Universidad de La Sabana	Jorge Enrique Moreno Collazos	SÍ	C
33	Filosofía	Sociopolítica, ambiente y análisis cultural	Felipe Cárdenas Támara	SÍ	C
34	Derecho	Derecho Internacional y Derechos Humanos	María Carmelina Londoño Lázaro	SÍ	C
35	INALDE	Dirección de Personas en las Organizaciones	Sandra Monserrate Idrovo Carlier	SÍ	C
36	Ingeniería	CAPSAB - Control y Automatización de Procesos Universidad de La Sabana	Luis Miguel Beltran	SÍ	C
37	Ingeniería	Energías, materiales y ambiente - Unisabana	Manuel Fernando Valero Valdivieso	SÍ	C
38	Medicina	Psiquiatría y salud mental	Yahira Rossini Guzman Sabogal	SÍ	C
39	Medicina	Evidencia Terapéutica	Julio César García	SÍ	C
40	Medicina	Salud sexual y Procreativa	Marcos Castillo	SÍ	C
41	Medicina	Educación médica Sabana	Jorge Alberto Restrepo Escobar	SÍ	C
42	Psicología	Psicología, Biología y Neurodesarrollo	María Fernanda Quiroz Padilla	SÍ	C
43	Psicología	Cognición, Aprendizaje y Socialización	Lilian Patricia Rodríguez Burgos	SÍ	C
44	INALDE	Marketing Estratégico	Ernesto Barrera Duque	SÍ	C
45	Filosofía	Racionalidad y Cultura	Claudia Carbonell Fernández	SÍ	D
46	Medicina	Microbiología Molecular. US	Yenny Milena Gómez Parrado	SÍ	D
47	Filosofía	Valor y Palabra	Bogdan Piotrowski	NO	Reconocido
48	INALDE	Emprendimiento, Innovación y Competitividad	Fabio Novoa Rojas	NO	Reconocido
49	Lenguas y culturas extranjeras	LALETUS (Language Learning and Teaching - UniverSidad de La Sabana)	Jermaine McDougald	NO	Reconocido

# Administración & Servicio cumple 30 años

## Historia de la carrera, un recorrido por nuestros primeros 30 años

### 1984

Administración & Servicio fue creado con el nombre de Administración de Servicios de Bienestar Familiar y Social, según Resolución N° 258, del 22 de mayo de 1984. Es el segundo programa de la entonces Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la naciente Universidad de La Sabana (1979). El ICFES le otorgó al programa la licencia de funcionamiento el 29 de noviembre de 1984, y se la renovó en 1988.

### 1988

Se inició el proceso de internacionalización con la firma del convenio con la Universidad de Navarra, convenio que permitió la realización de prácticas empresariales y que inició con la participación de una estudiante.

### 1989

El 15 de diciembre de 1989 con previa auto-evaluación del programa, el ICFES aprobó el programa y su nueva denominación Administración de Servicios de Bienestar.

### 1991

Colombia y el mundo entraron en los procesos de calidad y reconocimiento del potencial del tercer sector de la economía: el servicio.

El programa desarrolló tres cursos de actualización para el país en los temas de Gerencia de Servicio y en Auditorías de Calidad, abriendo espacios a sectores como el de salud, que iniciaba el movimiento de la Ley 100.

La Universidad de La Sabana, decidió implementar el proceso de calidad, tomando como base la filosofía institucional, "el trabajo bien hecho". Este proceso fue liderado por la dirección del programa y las docentes de planta que en ese momento le acompañaban.

### 1992

En septiembre, la entonces Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas se trasladó al campus en Chía, Cundinamarca, e inició así una nueva etapa, caracterizada por una mayor vivencia de los principios y valores de la Universidad, un crecimiento notable en el número de estudiantes y el inicio del desarrollo de los programas de posgrado, diplomados y seminarios, acompañados de programas de asesoría y consultoría.

### 1993

Cambió la denominación del programa por el de Administración de Instituciones de Servicio, a la vez que se incrementó la duración del mismo.

### 1995

Se desarrolló el Primer Congreso Internacional de Gerencia del Servicio, con la participación de conferencistas internacionales y nacionales y con 160 participantes.

### 1996

Se creó la Especialización en Gerencia del Servicio; su objetivo fundamental era el de llevar a los gerentes a profundizar en el conocimiento y necesidades del sector servicio, cambiando la cultura tradicional de las empresas colombianas a una de orientación hacia el cliente como persona. En este mismo año se gestiona el proyecto con L'Universite Pantheon-Assas París II. Dos estudiantes de Administración de Instituciones de Servicio aprovechan el convenio cursando allí un máster.

### 1997

Fue creada el área de Calidad y Servicio, que tiene como objeto de estudio el conocimiento de los principios, la cultura, la técnica y la administración del servicio, fortaleciendo de esta manera el enfoque e identidad del programa.

### 1999

Se redactó el Proyecto Educativo del Programa —PEP—, recogiendo la experiencia de los primeros 15 años de labor académica.

### 2001

Se desarrolló, con el apoyo de la Fundación Limmat y Nestlé, el primer Congreso Internacional de la Hospitalidad con la asistencia de cerca de 70 participantes en un 90% internacionales. En este mismo año una estudiante de Administración de Instituciones de Servicio viajó a la Universidad de Nebraska.

### 2002

Se realizó la segunda versión del Proyecto Educativo Institucional —PEI—, con aporte de la comunidad académica y graduados. Esto, como parte de la preparación para la Acreditación voluntaria del programa.

### 2003

El programa, después de haberse sometido a pares colaborativos nacionales e internacionales se presentó al Consejo Nacional de Acreditación —CNA—, y fue acreditado mediante Resolución No. 2932 de 21 de noviembre de 2003, del Ministerio de Educación Nacional, por cuatro (4) años.

### 2005

En el marco del convenio con Cesar Ritz, se llevó a cabo el primer seminario internacional sobre "La importancia de la calidad en el sector donde el servicio lo es todo, excelencia operacional en establecimientos hoteleros y gastronómicos", con la participación de profesores internacionales.

### 2006

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas pasó a ser Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas —EICEA—.

Se desarrolló el Segundo Congreso Internacional de la Hospitalidad, con el Cesar Ritz.

### 2007

El programa alcanzó la primera renovación de la Acreditación del programa por cuatro (4) años. Se publicó el libro: *Calidad y servicio. Conceptos y herramientas*.

### 2010

Como proyecto de investigación se publica la primera guía: "Visto bueno. Restaurantes Bogotá".

Se publicó el libro: *Administración por calidad*.

### 2011

Se llevó a cabo el Tercer Congreso Internacional de la Hospitalidad.

Como proyecto de investigación se publica la segunda guía: "Visto bueno. Restaurantes Bogotá".

Se publicó el libro: *Calidad y servicio. Conceptos y herramientas*, en su segunda edición.

### 2012

Con fines de mejoramiento continuo, se realizó la autoevaluación de Alta Calidad del programa.

### 2013

El programa renovó por segunda vez su Acreditación de Alta Calidad según Resolución No. 1959 de febrero 28 de 2013.

Se inicia un proceso de conocimiento de mercado con miras a evolucionar el programa.

Como proyecto de investigación, se publica la tercera versión de la guía: "Visto bueno. Restaurantes Bogotá"

### 2014

Con base en las recomendaciones de la última evaluación externa por parte del Consejo Nacional de Acreditación —CNA— y en atención a la cultura de servicio y calidad que inspira los procesos académicos de la Universidad de La Sabana, se finalizó la propuesta de cambio no estructural al programa: cambio de denominación y ajuste curricular. La propuesta recogió las inquietudes y sugerencias consolidadas a través de una rigurosa investigación de mercado y *workshops* con un equipo multidisciplinar de personas miembros y no miembros de la Universidad de La Sabana.

Se publica la cuarta versión de la guía: "Visto bueno. Restaurantes Bogotá".

Se publicó el libro: *Calidad y servicio. Conceptos y herramientas*, tercera edición.

### 2015

La propuesta de transformación del programa fue aprobada por el Ministerio de Educación Nacional, mediante la Resolución No. 4460 de 2015.

★ **La nueva denominación del programa es Administración & Servicio**

Algunos de los directivos, administrativos y estudiantes, a lo largo de estos 30 años de trabajo:



"Estoy en Copa. Aprovecho para felicitarlas, me encantó la imagen y me puse muy feliz al ver las noticias. En lo que les pueda ayudar, por favor me cuentan. ¡Un abrazo!"

María Elvira Durán Montoya, gerente Copa Vacations IH, vicepresidencia Comercial y Planificación Copa Airlines Colombia (Graduada)

Un internado en México

## La medicina pediátrica, una gran vocación

Andrea Hernández Pérez es estudiante de Medicina con una marcada vocación de ayuda a los demás. Su llamado por la medicina trasciende fronteras, al entender que con su profesión ayuda a curar las dolencias físicas de las personas, y también su parte espiritual.

Como parte del internado, los estudiantes tienen la opción de realizar su rotación internacional. A través de un convenio de movilidad internacional con La Sabana, Andrea aplicó a la Universidad Panamericana en México, con muchas expectativas de intercambio de experiencias y conocimientos en pediatría mexicana.

Actualmente, adelanta su rotación médica en el área de Pediatría y Cirugía

Pediátrica del Hospital Pediátrico de Coyoacán, donde apoya la consulta externa de urgencias y hace parte del equipo de Cirugía Pediátrica, como primer ayudante e instrumentador de cirugía.

Respecto a la formación recibida en La Sabana, Andrea asegura que le ha sido de valioso aporte en su desarrollo como profesional, y destaca la formación humana para relacionarse con sus pacientes, sus compañeros de equipo y sus superiores. Además, en cuanto a su preparación académica, afirma que le ha significado un crecimiento integral para el desarrollo de su labor.

De su experiencia con la cultura mexicana, destaca el sentido de pertenencia de los ciudadanos por sus raíces. Afirma tam-



■ Andrea Hernández Pérez junto a sus compañeros de rotación médica en el área de Pediatría y Cirugía Pediátrica del Hospital Pediátrico de Coyoacán, en México.

bién que entre colombianos y mexicanos hay aspectos en común: “El sentido de pertenencia por la cultura indígena y la forma como se maneja la conciencia por lo nuestro: la comida, las raíces indígenas, entre otros aspectos”.

Finalmente, a su regreso a Colombia, Andrea adelantará su servicio social, a la espera de decidir el próximo destino de su residencia en Cirugía Pediátrica, y tiene como opciones Colombia o México.

## La Clínica participa en investigación del Massachusetts Institute of Technology —MIT—

El 6 de enero, tres estudiantes del MIT visitaron la Clínica Universidad de La Sabana con el objetivo de entender el papel de las Ips en el Sistema de Seguridad de Salud en Colombia, bajo el programa *Global Entrepreneurship Lab* —GLab—.

Estos estudiantes han realizado una investigación por varios meses buscando comprender cómo funciona el sistema de seguridad de salud para entender sus procesos y proponer un sistema de indicadores que permitan medir su efectividad.

Los investigadores han estado cruzando los resultados de su investigación con

los indicadores del sistema de salud y los actores involucrados: Gobierno, EPS, Ips, trabajadores y pacientes.

La Clínica Universidad de La Sabana fue escogida entre las Ips de Colombia, por su importancia en el medio de la salud como ente prestador de servicios e institución educativa. La doctora María Verónica Pinto, directora médica, fue la encargada de explicarles a los investigadores los procesos administrativos, asistenciales, humanos y de financiación de las Ips.



■ Los estudiantes buscaban comprender cómo funciona el sistema de seguridad de salud para proponer un sistema de indicadores que permitan medir su efectividad.

Programa de Administración de Negocios Internacionales

## Estudiantes viajan a Suiza a participar en el “Study Tour”

Cada año, el Programa de Administración de Negocios Internacionales participa en el *Study Tour*, evento que ofrece el *Virtual Institute* de la UNCTAD (Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo), el cual brinda a las universidades que son miembros la oportunidad de participar, por una semana, en un seminario donde se discuten los temas de comercio internacional que afectan directamente la economía colombiana.

Este año, la delegación de la Universidad de La Sabana estuvo conformada por los estudiantes Felipe Andrés Parsons Downs, Mariana Velásquez Mora, Claudia Alejandra Camacho López, Camila Velasco Gordillo, Sebastián Pardo Ramírez y la profesora Anne Marie Zwerg, de la EICEA.

Los participantes asistieron a conferencias ofrecidas por expertos en inversión extranjera directa, políticas de

innovación, participación de Colombia en organizaciones multilaterales, políticas de desarrollo, la política comercial de Colombia, entre otras, que tuvieron lugar en las sedes de las Naciones Unidas, la Organización Mundial de Comercio, la Organización Internacional de Trabajo y el Centro de Comercio Internacional, todas en Ginebra, Suiza.

Por otro lado, los cinco alumnos de la Universidad de La Sabana presentaron una exposición en la que resolvieron una pregunta que se les asignó al inicio del evento, y cumplieron un excelente papel en esta actividad.

Para los estudiantes, fue de gran satisfacción tener la oportunidad de participar en un evento como este, pues aseguran que es un gran aporte a su formación académica. El *Study Tour* se vio complementado por la visita de la delegación a las ciudades de París y Madrid.



■ De izquierda a derecha: los estudiantes Felipe Andrés Parsons Downs, Mariana Velásquez Mora, Claudia Alejandra Camacho López, Camila Velasco Gordillo, Anne Marie Zwerg (profesora) y Sebastián Pardo Ramírez.

Los estudiantes apoyan programas de emprendimiento

## Las prácticas sociales de la EICEA generan impacto en el entorno de la Universidad

En particular, el nuevo milenio trajo consigo la extensión y consolidación de nuevas alianzas con el sector público, por intermedio de las alcaldías y secretarías de desarrollo económico y social, de educación y de turismo. Otras, son las entidades sin ánimo de lucro, bien conocidas como las —ONG— o el tercer sector.

Entre ellas, pueden destacarse en primer lugar, la participación de estudiantes de los programas de Administración de Empresas y Servicios, en entidades gubernamentales como las alcaldías de Chía, Sopó, Cajicá, Tocancipá, Gachancipá y Tabio. En todas ellas, las prácticas sociales están dirigidas a apoyar planes de desarrollo local y políticas acordes con las necesidades de cada municipio.

Los estudiantes apoyan programas de emprendimiento que siguen un ciclo completo: diagnóstico de las necesidades de los emprendedores sociales,

formulación de planes de negocio, asesoría técnica y financiera, desarrollo de marca, posicionamiento, estrategias de mercadeo y comercialización de sus productos y evaluación de resultados.

Otras, son las organizaciones no gubernamentales e institutos educativos que atienden amplios sectores de población en condiciones de pobreza y de vulnerabilidad por diferentes condiciones: discapacidades, víctimas del conflicto armado y de la violencia, desplazamiento forzado, mujeres cabeza de hogar, maltrato intrafamiliar, niñas y niños en situación de abandono, entre otras.

En este caso, las prácticas sociales están orientadas al fortalecimiento de estas organizaciones, con del mejoramiento de su planeación estratégica, de estrategias de posicionamiento, de planes de mercadeo y de capacitación, de apoyo administrativo y de contacto directo con la población vulnerable. Entre ellas, se encuentran Prohijar, Ical, Cedhi, Niña

María, Instituto San Josemaría Escrivá de Balaguer y el Instituto Tecnológico de Zipaquirá, entre otros.

En esta importante tarea, para este 2015, se evalúan los resultados de los Objetivos del Milenio en el concierto nacional e internacional. Se trata de medir los resultados y el impacto de las prácticas sociales en los diferentes ámbitos en los que se desarrollan. De modo especial, se espera visibilizar, con fuerza y sin lugar a dudas, el compromiso, la pertinencia y los resultados de la participación de la EICEA en la zona de influencia de la Universidad, puesto que las prácticas sociales, más allá el efecto inmediato, apuntan al desarrollo humano sostenible en cada uno de los campos de acción propuestos por los Objetivos del Milenio.

■ Parque principal de Chía.



\*Foto tomada del portal <http://turismo.sysmaya.net/>



Imágenes de fantasía y oficios curiosos

## Estudiante de la Facultad de Comunicación publica un libro sobre el arte callejero

Por: Jeraldine López  
Estudiante de 7º semestre de Comunicación Social y Periodismo

Justo en este instante, algún semáforo de la capital se pondrá en rojo para que todos aquellos que van con prisa se detengan a contemplar un espectáculo artístico, que durará tan solo unos 30 segundos: la manifestación más sencilla y genuina de la pasión por el oficio.

Esa conclusión llegó a la mente de Cristhian Mendoza cuando se encontraba tras el visor de su cámara, a punto de tomarle una fotografía a un artista callejero. El estudiante de noveno semestre de Comunicación Social y Periodismo desarrollaba el fotorreportaje que hoy hace parte de su primer libro: *Tipos en la ciudad. Arte callejero en Bogotá*.

Con el fin de atender los requerimientos de una asignatura, recorrió zonas de Bogotá como el Centro, Teusaquillo y Usaquén. Su objetivo era retratar a los artistas que entre malabares

y ademanes graciosos entretienen a los transeúntes y conductores de la ciudad.

“Me había dado cuenta de que algunos ciudadanos miraban con cierto escepticismo a los artistas, por trabajar en la calle”, comenta Cristhian. “Decidí, entonces, fotografiarlos en ese mismo espacio, pero con un telón negro de fondo, que permitiera contemplar y valorar el trabajo que estos realizaban”, relata este joven de 21 años.

Durante dos semanas, Cristhian se dedicó a conocer las historias de aquellos que entregaban el alma durante cada señal en rojo, a cambio de unas monedas. “Lo bonito de este trabajo fotográfico fue descubrir que la mayoría de los artistas callejeros hacen ese trabajo simplemente porque es lo que les apasiona”. El comunicador descubrió que, distinto a lo que podría pensarse, pocos de ellos hacen arte como forma de ganar dinero.

Cristhian le puso el alma a lo que inicialmente era un trabajo académi-

co. Decidió hacer de ello un proyecto mucho más grande y recibió el pleno apoyo de la Universidad de La Sabana. “Me hace muy feliz que hayan decidido patrocinar la publicación de mi libro”, comenta con entusiasmo el estudiante.

“La calidad del trabajo de Cristhian es excepcional”, asegura Elsa Robayo, directora de publicaciones científicas de la Universidad. “Nos sentimos orgullosos de dar a conocer su libro, porque es también evidencia de la calidad de su profesor y de nuestra institución”, concluye.

El éxito de Cristhian, a tan corta edad, es producto de su esfuerzo y talento para contar historias a través de imágenes. Su libro, que solo ratifica tales virtudes, tendrá su lanzamiento el próximo 22 de abril de 2015 en la Feria Internacional del Libro de Bogotá. Para el estudiante, este es solo el comienzo, pues, asegura: “cada logro solo me da ganas de conseguir otro”.

■ Cristhian Mendoza, estudiante de Comunicación Social y Periodismo.



## “Tuve ganancias maravillosas para toda mi vida”

**D**urante varios meses, los colombianos tuvieron la oportunidad de conocer y enamorarse de Juan David Guevara, estudiante de cuarto semestre de Gastronomía en la Universidad de La Sabana, bogotano de corazón y un apasionado de la gastronomía desde que era niño. Hoy, a sus 19 años, enfrenta una nueva vida, gracias a que decidió arriesgarse y experimentar un reto que sin duda le cambiaría todos sus esquemas.

Desde que eligió ser gastrónomo, se proyectó estudiando en la Universidad de La Sabana. Desde ese momento está encantado con su carrera y con su Universidad.

A finales del año pasado, Juan David decidió presentarse a las audiciones de *MasterChef Colombia*, uno de los programas de cocina más famosos en todo el mundo, emitido y producido en Colombia por el Canal RCN. Con nervios y entusiasmo, este estudiante comienza un proceso largo y exigente, donde sus capacidades como chef estarían a total prueba.

Para las primeras audiciones del programa, Juan David tuvo que someterse a muchas experiencias nuevas. Primero, fue el contacto con las cámaras. “Hablar en público no me daba tanto miedo, pero sí que me estuvieran grabando tan cerca; mientras cocinas [él], es muy impactante”.

Haber sido elegido para salir en el primer capítulo de *Master Chef*, fue para Juan David una sensación muy ganadora: puso a prueba toda la formación que ha recibido; debía llegar con un plato ya emplatado, algo que durara todo el día y no se dañara, con el apoyo del profesor José María Ajkay, y de todas las herramientas que le brindó el programa de Gastronomía, este estudiante realiza un plato digno de un *MasterChef*, y así entra a la siguiente ronda.

Luego de varios filtros, finalmente Juan David logra estar dentro de los 18 finalistas de este reality. Afirma

que él siempre vio ese momento como algo inalcanzable y que nunca se imaginó tener puesto el delantal que lo identificará como un *MasterChef*. Agradece infinitamente toda su preparación durante estos años en su carrera.

El proceso de estar adentro fue algo increíble, asegura. “Aunque los televidentes lo ven como algo pequeño, a nosotros todos los días nos estaban preparando; [estábamos] aprendiendo cosas nuevas. Me llevo una lección de cocina genial y que no se le presenta a todo el mundo. Recibí clases con chefs como Quique Dacosta, Paco Roncero; con el dueño de uno de los mejores restaurantes de Bogotá, Jorge Rausch, y las enseñanzas de Nicolás de Zubiría; son aprendizajes que sin duda se quedarán para toda mi vida”.

Durante los primeros retos, a Juan David le temblaba todo. “Los primeros días eran muy duros, y con esa

adrenalina y con esa pasión de cada capítulo, logré estar en 55 de cada uno de ellos. Me llevo una enseñanza enorme: cada día avancé como cocinero; pero, si me tocara resumir lo que más me queda de este proceso es mi evolución como persona. El programa me ayudó a madurar y me enfrentó a la realidad de mi profesión a mi corta edad. Además, me dio una lección de humildad, porque entendí que no hay nadie mejor que otros: todos lo podemos lograr”, afirmó Juan David.

Quedar de séptimo en una competencia de este nivel, sin duda alguna, es un gran orgullo. Juan David, con este proceso, comenzó a realizar platos que ni él creía que hubiera hecho.

Los comentarios de los jurados fueron muy favorables. Paco Roncero afirmó durante el programa que Juan David había sido el cocinero de *MasterChef* que más técnicas había utilizado, el que más se había arriesgado a la hora de cocinar y a la hora mezclar los platos. Por otro lado, Nicolás de Zubiría aseguró: “Me gustaría tener [a] una persona así como tú dentro de las filas de mi restaurante, porque es un gran aporte lo que tú le puedes hacer a la gastronomía”.

Esto le dio a Juan David un empoderamiento para seguir adelante y agradecer por este aprendizaje. Así mismo, sintió el apoyo de todos los profesores de su carrera y del director, Álvaro Ibáñez. “Siempre he estado muy agradecido; todo lo que logré dentro del programa fue producto de toda la formación que he recibido en mi carrera. Continuaré trabajando para lograr mis sueños como gastrónomo y así tener mi propio restaurante. *MasterChef* fue una segunda luna de miel con mi carrera; me volví a enamorar de ella; no perdí nada; solo tuve ganancias maravillosas para toda mi vida.



■ Juan David Guevara, estudiante de cuarto semestre de Gastronomía, ex participante del concurso *MasterChef Colombia*.

Foto tomada del portal: <http://www.masterchef.canalrcn.com>

## Estudiante de programa de Enfermería realiza proyecto de musicoterapia en pacientes con Tuberculosis

—TBC—

**E**l pasado martes 24 de marzo, la estudiante Lida Esperanza Cuta Ortiz, de décimo semestre del programa de Enfermería, participó en la jornada de sensibilización por el Día Mundial de la Lucha contra la Tuberculosis en el Hospital Simón Bolívar, donde actualmente realiza su práctica en salud mental.

Esta jornada consistió en la sensibilización de pacientes, familiares y personal de salud a través de la música. Ella, en compañía de su padre y su maestro de música,

interpretó varias piezas musicales en los diferentes espacios del hospital.

Así mismo, Lida gestionó la realización de una crónica con periodistas del canal RCN sobre el cuidado de enfermería para pacientes con TBC involucrando la musicoterapia como estrategia para afrontar el diagnóstico. Los resultados de la terapia han sido satisfactorios.

El proyecto fue un trabajo conjunto entre las estudiantes de décimo semestre y la enfermera Claudia Jerez, encargada del servicio.



■ Lida Esperanza Cuta Ortiz, estudiante de X semestre del programa de Enfermería.

## Salida académica de 2014

## Estudiantes de Psicología, en Argentina y Uruguay

**L**a Facultad de Psicología realizó el pasado noviembre su primera salida académica internacional, a la cual asistieron cinco estudiantes del programa de Psicología: María Alejandra Pico, María Alejandra Pardo, Natalia Pinilla, Ana María Castro y Ebtisam Badwam, en compañía de la directora de Programa, Edna Lilia Hurtado, para visitar a Argentina y a Uruguay, con el fin de fortalecer conocimientos académicos y establecer vínculos entre universidades.

En la ciudad de Buenos Aires, Argentina, los estudiantes conocieron dos instituciones: la Universidad Austral y la Universidad Católica, donde tuvieron la oportunidad de tomar cursos cortos sobre los temas de “Intervención en psicología clínica de la niñez y adolescencia. De la teoría a la práctica clínica” y “Clínica de niños y adolescentes desde la logoterapia y el análisis existencial”.

En Montevideo, Uruguay, la comisión visitó el Centro de Estudios para el Desarrollo Humano, —CEDHU—, en la clase “Logoterapia, calidad de vida y el sentido de la existencia en el profesional de la salud”; de igual manera, los estudiantes conocieron la Sociedad Uruguaya de Análisis y Modificación de la Conducta —SUAMO—, donde participaron en el “Tratamiento cognitivo conductual con niños y adolescentes”.

Esta salida académica estuvo acompañada de un recorrido cultural, en el cual los estudiantes pudieron visitar los principales sitios turísticos de cada una de las ciudades, disfrutar de la gastronomía y de las actividades propias de estos países. Para Natalia Pinilla, la experiencia fue increíble, ya que no solo complementaron su formación en diferentes áreas de la psicología, sino que además tuvieron la oportunidad de conocer nuevas culturas y gente maravillosa.



■ De izquierda a derecha: María Alejandra Pico, Ebtisam Badwam, Dr. Marcelo Noë, decano de la Facultad de Psicología y Psicopedagogía de la Pontificia Universidad Católica de Argentina; Ana María Castro; Edna Lilia Hurtado Mejía, directora de Programa.

En la Universidad Austral de Argentina

## Decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, doctorado con máxima calificación

El profesor y ahora doctor Juan F. Córdoba Marentes, decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, obtuvo la calificación máxima de Aprobado *Summa Cum Laude* por unanimidad en la defensa de su tesis doctoral, el pasado 12 de diciembre, en la Universidad Austral de Argentina, con la tesis, dirigida por el Prof. Dr. Guillermo Cabanellas, y titulada “La razón de la regla: los fundamentos del derecho de autor y su incidencia en la determinación de las excepciones y limitaciones a la luz de la regla de los tres pasos”.

En su trabajo, el profesor Córdoba propone una revisión de la naturaleza del derecho de autor y sus excepciones, a partir de las categorías de acervo común y *iura in opere aliena*, respectivamente. Con base en esta propuesta, la tesis estudia en profundidad la institución del “three-step test” (regla de los tres pasos), creada en el Derecho Internacional en 1967 para definir las excepciones y limitaciones a la propiedad intelectual, y presenta una crítica a las interpretaciones que se han hecho de esta para plantear una alternativa de aplicación del test como mecanismo de razonabilidad, sustentada en los fundamentos del derecho de autor antes revisados.

El Tribunal de Tesis estuvo integrado por los profesores doctores Beatriz Bugallo Montaña, profesora de Propiedad Intelectual de la Universidad de la República y de la Universidad de Montevideo (Uruguay), como presidente; por Carmelo Mónica Dichirico (profesor Co-Titular de Derechos Intelectuales de la Universidad de Asunción, Paraguay), como vocal, y Andrés Sánchez Herrero (profesor Titular de Derecho de los Contratos de la Facultad de Derecho de la Universidad Austral), como secretario.

El nuevo Doctor en Derecho recibió su investidura en ceremonia solemne que se llevó a cabo, el pasado 19 de diciembre, en el Campus de Pilar, Buenos Aires.



■ Dr. Juan Fernando Córdoba Marentes, decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas.

Alumni Sabana  
Comunidad de Graduados

Graduada del programa de Ingeniería

## “Ser Sabana es una de las mejores decisiones de mi vida”

Ximena Camargo se graduó como ingeniera industrial en noviembre de 2014, y como graduada de la Universidad de La Sabana decidió ingresar su hoja de vida en el Portal del Empleo de Alumni Sabana, donde encontró diferentes ofertas laborales que aplicaban a su perfil profesional, una de ellas en Suramericana de Seguros, donde se encuentra trabajando en el área comercial.

Durante su etapa como estudiante del programa de Ingeniería, Ximena encontró espacios de formación, aprendizaje y disciplina, además de grandes recuerdos y amistades. Realizó su práctica profesional en una empresa de hidrocarburos en Villavicencio, en el área de Calidad, una experiencia que, según ella, la ayudó a crecer personal y profesionalmente.

“Quiero seguir creciendo profesionalmente, salir del país y especializarme en el área de Mercadeo, y de esta manera ver cómo el marketing se va desarrollando y evolucionando en otros horizontes”, cuenta nuestra graduada.

Para Ximena, “ser Alumni Sabana es saber que se lleva un sello de excelencia, un sello que marcó mi vida, que me da la seguridad de haber tomado una de las mejores y más importantes decisiones en mi vida, pues me siento orgullosa de ser Sabana”.



■ A la izquierda Ximena Camargo, graduada de Ingeniería Industrial.

La Sabana presenta su oferta académica en la sultana del Valle

## Encuentro por la Excelencia Académica, Innovación y Tecnología, en Cali

Más de 650 estudiantes, directivos y padres de familia de los mejores colegios de Cali hicieron parte del primer Encuentro por la Excelencia Académica, Innovación y Tecnología.

Los pasados 16 y 17 de abril se llevó a cabo, en la sultana del Valle, el primer Encuentro por la Excelencia Académica, Innovación y Tecnología. La Universidad de La Sabana, encabezada por el rector Obdulio Velásquez Posada, realizó un evento en el Hotel Intercontinental de Cali para dar a conocer la oferta académica de la institución a estudiantes, directivos de colegios y padres de familia.

La Dirección de Admisiones convocó a los mejores colegios del Valle del Cauca para que tuvieran la oportunidad de conocer nuestras carreras de pregrado, las muestras de innovación y tecnología y disfrutaran de manos de nuestros estudiantes lo que es ser Sabana.

Entre los colegios que participaron están el Gimnasio Tacurí, Juanambú, Colegio New Cambridge, Sebastián de Benalcazar, El Pinar, Diana Oese, Philadelphia, entre otros.

Durante el encuentro, el Dr. Obdulio Velásquez tuvo la oportunidad de compartir un desayuno con los rectores y directivos de los diferentes colegios asistentes en el que se realizó un conversatorio sobre dirección y gestión de instituciones educativas.

En el marco de este encuentro también se realizó una reunión de padres de familia en la que más de 60 padres de familia tuvieron la oportunidad de compartir con nuestro rector, y escuchar diferentes conferencias como la dictada por el Dr. Cristian Conen “Educar para la felicidad”.



■ Más de 650 estudiantes, directivos y padres de familia de los mejores colegios de Cali hicieron parte del primer Encuentro por la Excelencia Académica, Innovación y Tecnología.

Contará con beca del 50% para maestría

## Graduada de Pedagogía Infantil, mejor puntaje en pruebas Saber Pro

Lina Boshel, graduada del programa de Licenciatura en Pedagogía Infantil, obtuvo un reconocimiento por parte del Ministerio de Educación por lograr el mejor puntaje nacional en los Exámenes de Estado de Calidad de la Educación Superior —Saber Pro—, en las pruebas realizadas en 2013.

En la ceremonia de premiación, el 20 de diciembre de 2014, Lina María recibió del Pre-

sidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón, el diploma que certifica su excelencia académica y una medalla a la excelencia.

La Facultad de Educación otorgó una beca del 50%, en cualquiera de sus maestrías, como reconocimiento al compromiso del programa de Pedagogía Infantil en la formación de sus estudiantes.



■ Diploma y medalla obtenidos en reconocimiento al mejor puntaje en las pruebas Saber Pro.



■ El día de la premiación, graduada del programa de Pedagogía Infantil, en compañía de su mamá.

Alumni Sabana  
Comunidad de Graduados